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　　主　　題（2009 ／ 2010）

国 際 会 長　　「一つとなる力」　　　　　　　　　　　　　　

ア ジ ア 会 長　　「一つとなる力」　

西 日 本 区 理 事　　「すべてのいのちを大切に」

中 部 部 長　　「ワイズの理念を胸に自信をもって活動しよう」

名 古 屋 会 長　　「広げよう新しい仲間」みんなで目指そう出席率の向上！！

在 籍� 29 名

第 1 例 会� 22 名

　　メネット� 4 名

第 2 例 会� 11 名

　　メネット� 1 名

ゲスト・ビジター� 0 名

メーキャップ� 0 名

出 席 率� 79%

メ ネ ッ ト 会� 6 名

3 月クラブ出席 B　　　F

切手� 610pt

現金� 3000pt

小計� 3610pt

切手�� �2830pt

現金� 12000pt

累計� 14830pt

3
　
月

累
計(

７
〜
3
月)

青　木� 　

飯　田� ○

伊左治� ◯

岩　田� ◯

尾　関� ◯�

小　尾　◎

加藤明� ◎

加藤晃� 　�

川　口� ◎

川　本� 　

木　本� ○

久保田� ◎

黒　川� 　

五　島� ◎

小　谷� ○

坂　上� ◎

塩　田� ◯

鈴　木� 功

相　馬� ◦

高　森� 　

谷　川� ◯

寺　田� ◯

長　井� ◎

成　瀬� ◎

西　村� ◯

平　野� ◯

深　谷� ◎

水　谷� ○

渡　辺� ◎

3　月　　個　人　出　席 第 一 例 会（3/9）
　　メネット　尾関　加藤（朱）　長井　西村
第 二 例 会（3/16）
　　メネット　加藤（朱）　
次期会長・主査研修会（3/13 〜 14）
　 　相馬　長井　成瀬　平野
マザー・テレサに学ぶ講演会（3/22）

　 加藤（明）木本　久保田　小谷　相馬　谷川
　　　　　　長井　成瀬　西村　平野　渡辺　長井（衣）
中部評議会（3/22）
　 　相馬　成瀬　西村　渡辺　谷川

第　2　例　会

4 月 例 会 プ ロ グ ラ ム

と　き:2010 年 4月 20日 ( 火 )7:00p.m. 〜 8:30p.m.
ところ: 名古屋 YMCA
プログラム：5月第一例会（プラスワン例会）について
　　　　　　その他

　この 4月のメネットナイトは、1960 年 5月名古屋クラブメネ

ット会が発足以来満 50年を迎えた節目の年です。また名古屋ク

ラブのブリテン 4月号は通巻 758 号です。単なる「ナゴヤ」の

語呂合わせにすぎませんが 1947 年産声をあげてから 63 年余、

多くの先輩をはじめメンバーと共に歩んだ重みのある「758」号

を記念特集と銘打って発行いたしました。

　この 758 号を編集するにあたり出来る限り古くからの資料を

と呼びかけ探しましたが創刊号はもとより YMCA会館の建設と

度重なる引越し、伊勢湾台風、チャーターメンバーが故人となら

れ、殆どが散逸し、残念ながら現存するのは 1960 年 4 月号か

らです。約 50年に渡るブリテンには実にさまざまの出来事に出

会います。名古屋クラブのメン、メネットはもちろん東西日本区

の役員はじめ他クラブのメンバーからも寄せられた数多くの原稿

や写真等は掲載当時の世相、状況、面影が次から次へと映し出さ

れ、欣喜、感慨こもごもです。

　クラブの歩みを知り将来像を思い描き、その実現にメンバー、

メネットが知恵を出し合い行動することの大切さをブリテンは

訴えています。これからも名古屋地域に根差しながら YMCAと

Y's が織りなすドラマを続けてご報告するブリテンを目指してお

ります。

温 故 知 新
久保田　啓

会　　長　深谷　聡
副 会 長　水谷　治　　長井　潤
ブリテン　久保田　平野　伊左治

書 　 記　渡辺真悟
　　　　　五島八郎
会　　計　川口　恵　　塩田　保

メネットナイト

と　き：2010年4月13日㈫　6:30p.m.〜8:30p.m.

ところ：名古屋YMCA

　　　　　　　　� 司　会　　伊左治クミ子さん

開会宣言� � 会　長　加藤朱美さん

ワイズソング・メネットソング

聖書朗読・祈祷� 長井衣世さん

食事・感謝祈祷� 〃　　

プログラム　

　　　アトラクション

　　　　服部　圭三さんによるマジック

諸 報 告

ハッピーバースデー

ドライバースピーチ� 尾関静枝さん

讃 美 歌　　121

閉会宣言� � 会　長　加藤朱美さん
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と　き　　2010 年 3月 9日（火）6:30 〜 8:30

ところ　　名古屋YMCA

　司会加藤総主事の“満を持しての登場”の紹介で帰国され

た成瀬メンの「我がインドネシア 2年半」と題しての卓話。

　インドネシアの国勢、特に首都ジャカルタのあれこれ。イ

スラム教信者が 87％なので、工場の就業前の礼拝等（毎日

昼と午後の祈祷・断食の月・聖地巡礼）と作業の兼合い。

　他宗教徒（キリスト教徒・ヒンズー教徒）への対応と、理

解ある取扱いについて。

　日本語のキリスト教会での邦人牧師の活躍ぶり等を、聖地

ガリラヤ湖の波音録音をBGMにしての何れも多彩で興味深

い話の数々。

　ついで日本人 16 人がイスラエルの聖地旅行したときの

DVDを映写しながらの説明ー

　ヨルダン川で成瀬兄の 2回目の洗礼（白衣をまとい、鼻

をつままれて頭まで全身川に沈めての）・バスからの沿道風

景・発掘遺跡・キリスト教会内のステンドグラス・十字架と

主の彫刻・祭壇・讃美歌斉唱・キリストが十字架を担がされ

て辿ったゴルゴダへの石畳の道・エチオピア正教会・聖墳墓

教会・ユダヤ教徒の嘆きの壁・オリーブ山からのエルサレム

の遠望・岩のドームなど etc. ー

　私も10年前イスラエルを訪ねた時のことを懐かしく、思

い出しながら見せて頂いた。

（岩田鑛一）

第一例会講師紹介　　　　　　服部圭三さん　　

名古屋グランパスクラブの服部庄三氏のご子息で、現在２７歳。名古屋大学大学院在学中。

哲学を専攻されています。今回は趣味で小学校から続けていらっしゃるマジックの腕前をご披露

いただきます。

と　き：2010 年 3月 16日（火）7:00 〜 8:30
ところ：名古屋YMCA

1.�4 月第一例会について
　1）メネットナイト、4月 13日（火）18：30〜 20：30
　2）�グランパスワイズの服部メンの息子さん（圭三さん）

のマジック
　3）食事はバイキング形式でメネットに用意していただく
　4）�メネットは 5時 30 分集合、メンも来られる人に 6時

からセッティングの手伝いをお願いしたい
　5）�いつもの例会時の弁当代をメネット会費に繰り入れる

こととする
2. 次期メネット会役員
　　　会長　西村牧子さん
　　　会計　伊左治クミ子さん

3. ブリテン 758号（2010/4 月号）について
　1）�3 月 31 日に最終編集委員会を開催　そこで完成させ

て印刷・発送する。
　2）�名古屋弁をちりばめた遊び心ある内容を目指した。乞

うご期待。
4. プラスワン例会開催について
　1）�ゲストスピーカー（イチロー選手のバット職人で有名

な久保田五十一氏）本人ご了解、丸丹スポーツからミ
ズノへの依頼はしていただいていたが、平野メンより
最終確認OKの連絡あり。

　2）�プラスワン例会の案内状をブリテンに同封して発送す
る為、作成を急ぐ必要あり。

5. 中部評議会について
　1）�3 月 22 日（月・振替休日）中央教会マナホール　

12：30受付開始　13:00 〜
　2）�マザーテレサ（今年は生誕 100年）に学ぶ会を講演会

14：30〜 16：30（講師森本榮三氏）

■■■��第 2 例 会 レ ポ ー ト ■■■

■■■��第 1 例 会 レ ポ ー ト� ■■■



(3)

だれも、新しいぶどう酒を古い革袋に入れたりはしない。そんなこと
をすれば、新しいぶどう酒は革袋を破って流れ出し、革袋もだめになる。
新しいぶどう酒は、新しい革袋に入れねばならない。

ルカによる福音書５：３７〜３８

西　村　　清
　

４月は学校を卒業し、また新しい学校に進学する人、あ

るいは新たな職場を得て、希望と不安の入り混じった新たな

出発の時でもあります。あるいは長年慣れ親しんで仕事をし

ている人でも、新たな決意を持って、「さあ、これからがん

ばるぞ！」と心を新たに出発する時でもあります。

　いわば「変化」の時です。アメリカのオバマ大統領は「チ

ェンジ：変革」という言葉を発して以来、日本でもいろいろ

なところで、この「チェンジ」が言われるようになりました。

民主党が政権奪回を目指して「チェンジ」が起こりました。

国民が大きな期待をかけた民主党政権も、今さまざまな問題

を露呈しています。チェンジには大きな不安もあるし、また

当然責任もともないます。

　このような変革・チェンジを求められるとき、思い起こす

のはアメリカの有名な神学者のラインホルド・ニーバーが山

村の小さな教会で話をした際にささげた祈りです。

「神よ、変えることができないことはそれを受け入れる冷静

さを、変えることができることは変えてゆく勇気を、

　そしてその両者を見分けられる知恵を与えて下さい」

　今こそ、「勇気」と「冷静さ」と「識別する知恵」が必要

です。　ワイズメンがこの変化の激しい時代に、いよいよ冷

静に、そして勇気をもって、さらに YMCAを支え、人々に

奉仕することができるようにと祈るワイズメンでありたいと

願っています。

『ワイズメンの賢い話』(No168）

『諦めないで待つこと』

　「イエスさまは、次のようなたとえを話されたよ。そ

れは、ある人がぶどう畑にいちじくの木を植えたのだけ

ど、３年も実がならなかったのだ。そこで、木の世話を

している人に、なかなか実が成らないので、その木を切

り倒してしまえと言ったのだけど、その人は、もう一年

このままにしてください。改めて肥やしをやれば、来年

は実がなるかも知れませんと言ったのだよ」。「そして、

次の年にいちじくは実が成ったの？」「うん。その結果

は何も書かれてないけど、イエスさまの言われたたとえ

の意味は、世の中にあるいろいろなことは、そう簡単に

結果を出せるものばかりではないので、忍耐して諦めな

いで、待つことが必要だということを言われているので

はないかな」。「だけど、ただ結果が出るまで待っていれ

ばよいということではないだろう」。「そうだね。改めて

肥やしをやること、即ち、実がなるように努力すること

が重要なのではないかな。そのようなことをイエスさま

は教えられているのだよ」。

（ルカによる福音書１３章６－９節より）。

（寺田仁計）

　　　　　口座名　ナゴヤワイズメンズクラブ
　　ゆうちょ銀行　記号 12120　番号 82306781
※ �3ヶ月分21,000円　6ヶ月分42,000円のお振込みを、

お願いいたします。（3ヶ月単位）

クラブ会計よりお願い

6. 西日本区大会に向けた千羽鶴作成
　　�多くのメンバーの協力を感謝、1set（1,000 羽）完成、

もう 1set 作成中（加藤メネットより）
7. 次期会長・主査研修会が（3/13 〜 14）開催された
　　�相馬次期会長、成瀬次期地域奉仕環境主査、平野 EMC

主任、長井早天礼拝奨励　4名参加
　　�西日本区大会、横浜国際大会への積極的参加のよびかけ

があった。渋谷次期中部部長から、中部の会員を 200
名くらいまで持って行きたいとの表明があった。

8. 潮干狩り
　　今年も通年通り開催する。　
　　6月 26日（干潮は 9：30〜 13：30）。知多乙方海岸
　　キリスト教社会館、YMCAの子どもたちを招待する。

9. その他
　・�成瀬メンより地域奉仕・環境の進め方　特に環境につい
て問題提起あり。次期会長の下で議論。

　・坂上君の送別会。深谷会長に一任
　・チリ地震支援の街頭募金
　　3月 27日（土）14：00〜 16：00　中央教会集合

　（渡辺真悟）
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と　き　２０１０年４月１３日 (火 )　
　　　　準備のため１７：３０集合
ところ　名古屋ＹＭＣＡ

今月は年に一度のメネットナイトです。多数のメネットの皆
さんのご参加をお待ちしています。差し入れも大歓迎です。

4月メネット例会ごあんない

メ ネ ッ ト 例 会 レ ポ ー ト

と　き　2010 年３月１３日（土）

ところ　栄　とある喫茶店

　今月のメネット会は、都合により第２土曜日に変更。

朝から愛実の会のご奉仕に行って下さった　伊左治、加藤

朱美、深谷３メネットと合流し、栄のとある喫茶店でお茶

をいただきながらの例会となりました。

　議題は、まず愛実の会のご奉仕について。

愛実の会は拠点を今の伝馬町から木場町に移されることに

なり、交通の便・給食の人数、等色々検討課題が生まれて

きました。奉仕をさせていただくメネット側にも人員の固

定化・高齢化などの問題もあるのですが、とりあえず３月

３１日に行われる新施設の内覧会に行き、せっかく長年続

いたこの活動をこれからも続けていくためのよりよい方法

を考えていこうと言うことが話し合われました。

　次に４月のメネットナイトについて。

今年のメインプログラムは、グランパスクラブのコメット

服部圭三さんによるマジック。私は、今まで何度か拝見し

た事がありますが、見る度に上達されているように思いま

す。今回もどんな技を見せてくださるか楽しみです。

名古屋メネット会は、この４月でチャーター５０年を迎え

ます。今年のメネットナイトには間に合いませんでした

が、次年度中に歴代のメネットさんにお声をかけて、「名

古屋メネット思い出会（のような会）」が持てたらいいね、

という提案がありました。諸先輩メネットさんに檄を飛ば

していただくと、少しは元気なメネット会になるでしょう

か？是非実現しますように。

（長井衣世）

出席：加藤（朱）　伊左治　西村　深谷　長井

「愛実の会」新会館見学

2010 年 3 月 31 日に新しく NPO「愛実の会」の新し

い会館が港区木場町に出来、そのオープンに先立ってメネ

ット会の皆さんで、見学して参りました。「大地の家」｢

愛実友だちの家 ｣｢ 人形劇団 ･紙風船 ｣が一所に集って活

動できる、とても素晴らしい新しい会館で夫々の部屋はと

ても綺麗な広い居心地の良い空間でした。

　今までメネット会が通っていた東海通からバスに乗り継

がなければならないので、少し不便になりますが、厨房も

最新式の設備となり、食洗機なども備えられて快適な台所

でした。いつまで活動出来るか解りませんが、新しいメン

バーが加わって継続できるのを祈りつつ帰途につきまし

た。　　　　　　　　　　　　　　　　　（伊左治クミ子）

参加：�伊左治 ､尾関、加藤（朱）､加藤（邦）、長井、西村、

深谷

西村　　清 19
平野　実郎 15
谷川　　修 11
加藤　明宏 8
飯田　和也 7
長井　　潤 5
小尾　雅彦 4
深谷　　聡 4
小谷　治郎 2
相馬　静香 2
木本精之助 1
合　計 78枚

年賀切手集計

CS からのお知らせ

年賀切手の集計です。皆様ご協力有難
うございました。　　　　（飯田和也）

切手
伊左治正文君� 150pt
岩田　鑛一君� 55pt
加藤　明宏君� 310pt
深谷　　聡君� 95pt

現金
尾関　　明君� 3000pt

4 月�
�12 日�　木本精之助・洋子夫妻
�26 日　小尾　雅彦・昌代夫妻

メン　　
4月� 21 日� 塩田　　保君
� 22 日� 黒川　博英君
メネット　　
4月� 1 日� 加藤　朱美さん
　　� 5 日� 谷川　智子さん
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758 号ばんざい、なごやだがね

　  ブリテン 758 号
　　　　　  特別記念号

よんでみやー、　おもしれ〜でかんわ

1976 年 1月号

ワイキチ音頭

1960 年 5月号

現存する最古？の
ブリテン

人生は舞台　人間は俳優

　このタイトルはシェークスピアの言葉ですが、2003 年 7
月号のブリテンで川口恵さんが書いておられる「ワイズと
YMCA は出会いの場であり、私共メンバーは人間形成のた
めに活動をすると……。
　758 号の言い出しっぺの責任もあり尾関さんからお借り
した貴重なブリテン約 40 数年分を通読してみた。63 年余
りの歴史ある名古屋クラブにはいろいろ活躍されたメンバー
が本当に数多く居られますが、やはり鳥居一良さんを語らず
にはいられない。

　クラブはもとより日本区でもまた国際に於いても最高のワ
イズメンであったと。いやワイズの舞台に輝ける名優であっ
たと思われる。
　ところで 758 号を記念して名古屋クラブで地道な活動を
続けてこられたメンバー、メネットのなかから表彰というよ
り感謝を表すというトリイイチロー賞を差し上げる制度を設
けては如何でしょうか。言葉遊び、文字遊びのお好きな鳥居
さんに因んで副賞として「サントリー」の商品券をつけるの
も一考、ふと思いついたことです。

（久保田　啓）
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７５８会報　チュクハ・ハムニダ
韓国ソウル、聖岩クラブ　ヤングヒョングック

　758 号会報発行おめでとうございます。名古屋クラ
ブの今後のさらなる発展、と両クラブの友情がこれから
も続くことを願っています。特に病と闘っている長井さ
ん、そして皆様のご健康に神様の恩寵が一緒にあること
を切に祈ります。

永井の長いツィッター
和歌山紀の川クラブ　　永井　康雅

　ワイズに入会する人はクラブに何を求めているのでし
ょうか。入会時と数年経った時と多分違ってきてますよ。
やがて入会時に求めていたものがクラブ内にないと退会
する人がいます。求めていたものがあったとして、クラ
ブライフを楽しんでいる内に人との「つながり」ができ
てきます。また、その範囲が広がります。
　その「つながり」を断ち切ってでも退会していく人が
あります。いろんな事情があるのだと思いますが、その
人にとってはワイズでの人との「つながり」「出会い」
はそれほど重要ではなかったのでしょう。また次々と求
めるものが手に入ってしまうと煮詰まってしまってマン
ネリになり、クラブプログラムへの参加が面白くなく、
楽しくなくなるのでしょう。
　私はこの「つながり」をなかなか断ち切る勇気があり
ません。もったいなくて。
私は人との「出会い」と「つながり」だけはマンネリに
はなりません。出会うこと、また、出会った人の事をよ
り知る楽しさ、面白さはつきません。

名古屋の想い出
東京クラブ　松田　俊彦

①名古屋クラブは出席率 100％を何年も続け、世界に
名を馳せた時代がありました。時には入院中の会員の病
室で会合を・・。
②名古屋クラブブリテンは B5 サイズ、それをＡ 4 にす
べきだ！否、伝統を守るべきだ！など激論をしたことも。
③私は 1981 年から 4 年間、転勤で名古屋へ。ワイズ
は名古屋クラブへ、教会は愛知教会へ。貴重な４年間で
した。
④特に、ワイズも教会もご一緒の木本さん、伊左治さん
とは楽しい想い出が・・。更に相馬さんとの想い出も・・。
⑤ Y の鈴木さん、牧場の尾関さん、山の小谷さんにも
お世話になりました。久保田さん、小尾さん、西村さん
とも親しくさせて頂き感謝でした。名古屋クラブの益々

の発展を祈りつつ・・。

「わが家のワイズ記念日」
　名古屋東海クラブ　野村　秋博

　学生ＹＭＣＡ時代の友人の１人から「来週、蒲郡に行
くから逢いたい。」という電話が入った。「急に何事か。」
と聞くと、「ワイズメンズクラブの年次大会が、来週蒲
郡で開催される。」という。「参加手続きは東京からして
おいたから来ればよい。」との返事だ。１９５７年フィ
リピンＹでのワークキャンプ参加時に、現地でワイズメ
ンズクラブには大いにお世話になったし、当時の名古屋
クラブの方々は、名古屋Ｙを代表する面々であられたの
で面識もあり、大会に参加することにした。しかし何分
急なことでもあり、当日御器所教会牧師夫人が設定して
くださった私のお見合いの日と重複していたことをすっ
かり忘れていた。案の定、ワイズの終わりの時間は遅れ
て、見合いには遅参して親爺からはきつい小言となった。
こんな歴史を持った「わが家のワイズ記念日」だ。

おもいであれこれ
名古屋東海クラブ連絡主事　松本　勝

　私が名古屋クラブの担当主事だったのは１９８２年か
ら１９８８年までかと思います。当時の重鎮が沢山おら
れたクラブでしたので、３０歳そこそこの私は大変緊張
して初めての例会に出たのを覚えています。大学時代、
名古屋クラブの推薦で日本区から奨学金を頂いていた身
としては、恩返しのつもりで役目を果たそうと努めたつ
もりではありますが、果たして如何なものであったので
しょうか。ＢＦの使用済み切手を貰う為に、名糖産業へ
トラックで出向き、荷台一杯にアンケート葉書を持ち帰
ったことなどは名古屋クラブならではの思い出です。私
にとっては、多くの先輩からワイズメンズクラブとは何
かを、楽しみながら勉強させて頂いた貴重な期間でした。

先輩から学ぶ
飯田和也

　現在メネットと一緒に参加する機会が少なくなり、楽
しみ方が半減しています。しかし、例会にて新しい刺激
を与えられることで今までの生き方を反省したり、確か
めたり、楽しんで自分を見つめる場にしながらメンバー
の元気な姿と触れ合うことで人生のモデルとなっている
幸せを味わっています。身体を大切にしながら充実した
生活をしておられる先輩から多くのことを学ぶワイズに
感謝しています。
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名古屋弁
岩田鑛一

　去年、名古屋の市長さんが「河村たかし」さんになり、
河村さんはマスコミにも名古屋弁を使い、市民にも使用
を奨励してござる。きっと名古屋弁は復活するなも。
今年は名古屋開

キャーフ

府４００年だげなで、市長さんが音頭取
になって、パーッと景気ようお祭りをやろみゃあかと決
めさっせた。春から年末にむけてイベントが目白押し。
どえりゃあ賑いの年になりそうだで、名古屋弁のお祭り
を見に仰山来てちょうよ。まっとるでよ。

出席第一、メネットと共に、

　
Ｙキチ楽しや、八十路を翔ける。2010 年

尾関　明

私の大事なライフワーク
尾関静枝

　飲む。打つ（ゴルフの球）。かう（ＣＯＷを）に忙し
い吾が夫様に子育ても一息ついた時、気がついたら私は
一人。これではいけないと思っている頃１９６０年の三
河三谷での名古屋クラブホストの大会があって花村芳子
メネットを会長としてメネット会を作り、お手伝いをし
ました。その時、名前ばかりの副会長としてメネットへ
入りました。１９６５年の村地牧子メネット会長以後メ
ネット会長を交替で守って来ました。海外、国内と会に
は一緒に出席して楽しい思い出です。メネット会の皆さ
んとも親しくお交わり頂いて私の大事なライフワークに
なって居ります。有難うワイズメンズクラブ。メネット
クラブの皆様

現代の危機
小尾雅彦

　第２次世界大戦に敗れた時代とは比較にならないほど
物質は溢れ、情報は流れ豊かさに満ち溢れてはいるよう
に見えるが、混沌し不平等の社会で多くの人が不安の中
にいるとき、私達ワイズメンの活動もビジョンをも再確
認することで私達ワイズメンの活動が、新たな展開に繋
がるのではないか？そして現社会はＹＭＣＡがイギリス
で起きた産業革命時代の社会背景が何処か似通っている
ように感ずるが、その状況下で良き活動で誇れるワイズ
マンでありたいと願う。

それぞれの歩み
加藤明宏

　６３年の重みをかみしめながら調べてみました。「名
古屋青年」は、通算６５２号（２０１０年２月現在）で、
７５８号まであと１０年余かかります。「ＴＨＥ　ＹＭ
ＣＡ」は、通算６９３号（同上）で、あと６年余の年月
が必要です。１９５４年生まれの私にとっては、私が生
まれる前からこのブリテンは発行され続けているんだと
思うと、１９４７年にチャーターしたという歴史とは違
う重みを感じました。　南山バザー５５回、バスケット
ボール大会５３回、早天祈祷会１８５回の歴史を振り返
ってみましたが、残念ながら語呂合わせは思いつきませ
んでした。ひらめいた方は教えてください。

50 年と 15年
加藤朱美

　７５８号おめでとうございます。今年はメネット会発
足５０年、愛実の会の食事奉仕１５年とメネット会にと
って大変メモリアルな年になりました。平野メネットに
も２世が誕生しますし、皆さんにとってＨＡＰＰＹな年
でありますよう♪♪♪

７５８号おめでとうございます。
川口　恵

　ブリテン担当者をはじめワイズとＹＭＣＡの方々あり
がとうございます。今後も皆で楽しく充実した活動をし、
いい記事を提供できるようにしたいと思います。

天国に居並ぶ　ナゴヤのワイキチ　列伝
木本精之助

村地　孝さん
　ベネットトロフィー（世界第９位）及びエルマクロウ
賞をクラブにもたらした幻の日本区理事、夢に描いた国
際会長。

鳥居一良さん
　歴代ワイキチの中でも出色のワイキチ日本区理事。日
本区大会のヒット番組　ワイズジョウダンの音楽のレギ
ュラーメンバー。

津山貞之さん
　思い込んだら命がけ。猪突猛進の国際派ワイキチ　元
日本区理事。
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理事通信の表題はＹｏｕ　Ｃｏａｔ　ＲＤＯ　“言うこ
と　あるでよう”

相馬康人さん
　４０ヶ月連続出席率１００％達成の立役者。入院中も
松葉杖運動で四日市まででかけた猛烈ワイキチ。遺志を
受け継ぐ静香夫人。

仁科治夫さん
　ＹＭＣＡバザーの定席切手商。連続徹夜で自作フィル
ムのワイズスキャンダルを編集。毎年クリスマス例会を
盛り上げる。

（以下次回　請うご期待）

ブリテン第７５８回〔名古屋〕
五島八郎

　私の心で　一番印象又記憶に残る出来事は、
40 年前に入会し、30 数年前に　名古屋クラブの会長と
して　韓国ソウルの聖岩クラブとブラザークラブ締結　
又同じ年にスポンサークラブとして四日市クラブをチャ
ーター出来た事、その後　周年記念などで現在に至るま
で交際が続いている事。月日の積み重ねはすばらしいで
すね、今後も　長くメンバーとして継続出来ますように。

東山荘
小谷治郎

　３０年以上も前のことですが、元旦に勤め先の仲間が
私の家にやって来ることがありました。一人か二人なら
よいのですが、多くなると対応に疲れます。元旦はどこ
かに逃げ出した方がよいと考えて、選んだのが野辺山高
原の東京ＹＭＣＡの研修センターです。居心地がよいの
で２２年、毎年暮からここに出かけていました。この施
設が閉鎖した後は東山荘に年末から出かけるようになっ
て今年で６回目です。２日の午後は御殿場ワイズの例会
があります。西日本区から福岡中央の中村さん、大阪な
かのしまの杉浦さんと私が何時も出ています。所属する
クラブの活動状況などを参加者が報告しますが、楽しい
集まりです。一度お出かけ下さい。

ありがとう名古屋ワイズの皆様
連絡主事　坂上洋平

７５８号おめでとうございます。ワイズメンズクラブで
の活動では、多くの諸先輩方に囲まれ勉強をさせて頂い
ております。どの活動も私には刺激的で、いつも受け身

ばかりですが、皆様のお手伝いが、そして共に成長で
きるよう努めて参りたいと思います。次回の記念号は、
１０００号を越えて、７５８５号 ( 名古屋 GOGO ！！
) になるのでしょうか。これからもご指導よろしくお願
いします。

私の目標
塩田　保

　ブリテン７５８号は多くの方々のご苦労の賜物で、心
からの感謝です。
　この７５８号は６３年と２ヶ月掛った計算になりま
す。大きな節目の１０００号はあと２０年と２ヶ月でそ
う遠くない感じですが、その時私は満１００歳とは！
１０００号は若いメンバーに宜しくとお頼みして、私は
取りあえず８００号を目標に、節制したいと思います。

758 は素晴らしい !!
鈴木武二

四月のブリテン、758 号（ナゴヤ）を記念して、メン
バー全員が記事を書く事になったと、長井潤君からメー
ルを貰った。早速一月号を見ると、755 号と印されて
いる。
　正直、誠に申し訳ない。Y’s 歴 62 年、大阪、大阪
土佐堀を経て、名古屋クラブメンバーになって 48 年に
もなるのに 758 号とは気にも留めていなかった。07 年
心温まる惜別会を開いて頂いて、YMCA も Y’s も無
い新潟へ移り住んで尚更、5 月に 91 歳になる身にとっ
ては、毎月のブリテンは貴重な意味を持つことを痛感す
る。ブリテンを作るために労苦、奉仕してくださる委員
の皆さんに心から感謝申し上げる。

「我が家みな、Ｙ・Ｙ’ｓ人生」
相馬静香

　１９６１年恩師中田武メンに勧められ、夫・康人は入
会。木造二階建て旧会館の二階で例会やバザー。後に収
集家として表彰された仁科メン恒例の記念切手売り場で
あった。園児の克行・朋子を伴って次期メネット会長と
して鳥居・石垣・花村・尾関・津山・鈴木・木本・小谷・
久保田各メネット方に加わり、良き交わりと学びのＹ・
Ｙ’ｓ生活が始まった。楽しかった各Ｘｍａｓ Ｆａｍ
ｉｌｙ Ｐａｒｔｙ、東海Ｃｌｕｂチャーターナイト、
バザー、熱海国際大会も一家で参加した。
　私のＹ中学数学講師１０年の間に、父子の隊長・ボー
イスカウト後、子達は小中野外活動メンバー・中学生英
語・リーダー、Ｙ予備校とＹ事務職。後に東京Ｙ主事に。
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夫は事業委員会・２３年間常議員会。本当に多くの方が
たに出会い、お世話になった。仁科コメットとロスやソ
ウル高校生交換セミナーの団員・団長・Ｈｏｓｔ Ｆａ
ｍｉｌｙとなった１９７５年以降の良き日々、親子は共
通の知人友人の話題で和んだ。ミネアポリスＮＷに加え
てソウル聖岩ＩＢＣとの密なる交流３０余年。ホストし
て幾多の素晴らしい兄姉に恵まれ、今度はクラブ会長と
して学ばせて頂き、感謝に絶えません。

758 とは素晴らしい
谷川　修

　開府４００年の記念の年に、７５８( なごや ) 号が発
刊できる。その場に居合わせるなんて、何という幸運で
しょうか。
　それにしても、７５８号ということは第１号から数え
て６３年ですよ、皆さん。改めてすごいことだなあ。発
刊し続けた最大の功労者であるブリテン担当者に心から
の敬意を表し、感謝します。

ブリテンに対する思い
寺田仁計

　ブリテンが、７５８号になると聞いて正直なところ驚
きました。名古屋ワイズが出来てから既に６３年以上に
なっていることが分かります。もし、その時、２０歳で
入会していたら、すでに８３歳になっていることになり
ます。私も入会してから十数年経っていますが、正確に
はいつからだか分からなくなってしまいました。物置の
中でブリテンを探しましたが、入会当時のブリテンは見
当たりませんでした。最近のブリテンはちゃんと保存し
てあります。それは、２００２年６月から澤さんから引
き継いで「ワイズメンの賢い話」を書いているからです。
毎月、何を書こうかと考えなければならないので、時に
は辛いことがありますが、最近、特に感じていることは、
久保田さんをはじめとして、ブリテンの編集に携わって
こられた方たちの大変さです。その方たちのご奉仕があ
ったからこそ、７５８号まで続くことができたのです。
さらに、１０００号まで続けていけると思いますが、そ
の頃には、既に私はこの世にはいないでしょう。

弩偉目出鯛賀也
長井　潤

吾衷心祝賀啓上　名古屋倶楽部会報通算七百五十八号発
行　
其歴史顧　先達努力奉仕多数在　其徳天昭　唯々感謝有

而我奉仕微々未不足痛感　今我希望会員増強切実成也　
亦倶楽部同朋諸先輩長寿健康祈願切実成　自分亦同様哉
　　　　
倶楽部基督教青年会未来　神恩寵祝福在祈願

ワイズ出たり入ったり
成瀬晃三

　１９６５年就職で関西から名古屋に来た。先輩が名古
屋で生活するならこの人に会ったらと紹介してくれた人
が木本氏でその時の名古屋ワイズ担当主事だった。多分
その１年後くらいに入会した。若い時の一番の思い出は
長島温泉の日本区大会。長島温泉とＹＭＣＡとの間を印
刷の為何回か往復した。東山荘で行われた日本区大会で
はビンゴーゲームで大当たり。その時もらった「不滅の
ジャズ名演奏集」ＬＰ盤１０枚組が我が家の宝物として
今でも残っている。１９７３年クラブ会長をお受けする
ところ、マレーシア駐在を命じられ会長を辞退。花村先
生が我社の重役に貴方の会社はなんということをするの
かと話されて、その重役に面談したところ、「娘の婿に
なる人の父上から叱られた」とおっしゃっていた。
　結局マレーシアに３年、インドネシアに２年、アメリ
カに５年駐在中はワイズから離れた。
　２００７年中部部長をお受けすることになっていたと
ころ又インドネシア駐在を命じられ、２０１０年１月に
帰国。そしてこの１月末に約４５年のサラリーマン生活
に終止符を打った。何か重要な役が回って来る度に外国
に逃げてしまう状況でした。皆様にご迷惑ばかりかけま
したが、これからは神様からのお召しがあるまで続けた
く思っております。よろしくお願い致します。

先輩に続く者として
西村　清

　ブリティン７５８号とはすばらしいことです。先輩の
ワイズメンの大きな努力と貢献のあったことを感謝しま
す。これからも名古屋ワイズメンズクラブが継続され、
発展することを祈ります。
　小生がクラブ会長の１９８５年から今月の聖句の解説
を始めて２５年になります。いのちのある限り続けてい
きたいとも願っています。

主の平和
深谷　聡

第７５８号ブリテン発行　おめでとうございます。
毎月届き、いつものように目を通すブリテンが７５８号
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ブリテンが語る記録あれこれ
〔出席率100％〕

1976 年 10 月号
〔願望〕「出席率100％は無理なことでしょうか。その気になれば実現可能です。出席会員の満足な笑顔、
会計も BF 委員も余裕シャクシャク。クラブ運営の新しいアイデアもつぎつぎに生まれるのでは」（木
本精之助）

〔悲願達成〕翌 1977 年より 1980 年 10 月迄連続 40 ヶ月
以後 90 ～ 97％を持続再び 1989 年 3 月より 1990 年 3 月迄
連続 13 ヶ月その後は残念ながら 100％は無い。
※ 1978 年 7 月号とにかく 1 年間 100％を達成。全会員快挙に感動。これからも続けようと誓った。

〔オークションの売上高〕
第一位　1995 年 2 月　￥143.900　担当（坂本・平野）
第二位　1995 年 9 月　￥108,200　担当（相馬・高橋（栄））
第三位　2001 年 2 月　￥98,400　担当（澤・長井）

〔特集号〕
1978 年 6 月

　名古屋・聖岩クラブ IBC 締結式盛大に挙行
　（1978.5.5 ソウル YMCA で感涙にむせぶ五島会長の記述他）
1995 年 1 月
　我らの大先輩鳥居一良さんを偲んで
　（クラブ全メンバー・メネットの追悼のことばとワイズのあれこれの遺稿を残らず掲載）
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になります。
　心をこめて編集に当たって下さる方々に　感謝を申し
上げます。ありがとうございます。ブリテンはクラブの
活動を理解するための手引きのひとつであり、名古屋ク
ラブ６3 年余、７５８ヶ月の長い歴史の記録です。
７５８= ナゴヤ　。ブリテンが、「いつものブリテン」
でありながら、年代を越え、その時々の名古屋クラブの
在りようを伝え続けてきたように、私たちの名古屋クラ
ブを、いつまでもフレッシュな気概をもって継続させて
いくため、時代に合致したものにしていかなくてはなり
ません。
　これからの名古屋クラブもブリテンのように皆さんに
とって近い存在と位置し、親しまれ続きますように、ま
た、７５８= ナゴヤが、私たちがｃｈａｎｇｅしていく
ことの切っ掛けのひとつになりますようにと願います。
わたしたちの名古屋クラブの６3 年間継続してきたクラ
ブ運営は、諸先輩方の信仰と情熱の賜物でした。それが
全部ブリテンに載っています。ひとりでも多くの方がワ
イズダム精神を継承し、ワイズメンの活動を通して、自
分を神様の生きた供え物として良き働きができますよう
に祈っています。
　毎月毎月、皆様の家のポストにブリテンが届くような
積み重ね。まずはそこから始めようと思っています。
競うことも妬みも暴力も必要ない平和で楽しいクラブ
に。

　穏やかで、感謝を忘れず、互いを尊敬し尊重しあう場
所に、そうした方向に名古屋クラブが向かいますよう、
わたしたち若手が意識を高めていこうと思います。

７５８分の３２
渡辺真悟

私が名古屋ワイズメンズクラブの会員になってから
２年と８ヶ月＝３２ヶ月。すなわちクラブ創立からの歴
史の内７５８分の３２でしかありません。　クラブの長
い歴史と伝統を感じると共に　これを絶やさず伸ばして
ゆかねばならないと思うものであります。

758 号ブリテン発刊に思う
川本龍資

　実績と歴史の名古屋ワイズメンズクラブに籍をおいて
いる事を誇りに思います。先輩方が築いて下さったこの

「良き業」を継承していくことができるように、活動を
続けられる様、願っています。今暫く、東京での生活と
なり、何かとメンバーの皆様にご迷惑をお掛けいたしま
すが、何卒よろしくお願いいたします。
　ワイズと YMCA の為に祈っています。
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〔名古屋ワイズは昭和 16年発足？〕
1997 年 12 月号
　1942 年（昭和 17 年）関西連合会が京都のホストで宇治黄檗「白雲庵」において開催。大阪、神戸、
名古屋、京都の各ワイズが参集「普茶料理」の宴で歓談。
※京都三条 YMCA の倉庫より資料を発見「京都クラブ 50 年誌より転載」

〔ダックスフンド〕
1977 年 2 月号
名古屋クラブではダックスフンドを飼うことになりました。この犬はマレーシア生まれのファンド
を増やすためのニコボックス（？）です。ワンキューと鳴きます。成瀬会長に抱かれて登場。

〔コメットの消息欄〕
1975 年～ 1980 年
会員のコメットさんの幼稚園、小学校、中学校、高等学校、大学への入学等でぎっしり。当時ちゃん、
君のコメットさんも今はおっさん？おばはん？（いや社会の第一線で活躍中）

（第一例会欠席）
1980 年 12 月号
会員消息欄で鳥居一良君、ギックリ腰でチャター以来 33 年間初めての第一例会欠席（商用で 1952
年・1964 年の在米一時期を除く）

〔トリイゴロク誕生〕
1976 年 8 月号

「フィンランドでは女性会員だけのワイズメンズクラブが生まれたそうですが、女性会員をワイズメ
ンと呼んでもよろしいでしょうか？」

「もちろんよろしい。ワイズ雌（メン）ですから……。」
※メネットはワイズ語で英語ではありません。
上記は最初のトリイゴロクで後ワイズあれこれとなり 1995 年 1 月（特集号）迄

〔ワイズメンの賢い話〕
トリイゴロクを継ぎ（ワイズセミナー）（ワイズの輪）を経て
1994 年 4 月号より 2002 年 5 月号迄（澤　正弘君執筆）
2002 年 6 月号より現在に至る（寺田仁計君執筆）

〔ワイズ麺のおいしい話〕
2002 年 9 月号より 2005 年 12 月号（終了）（荻名尚君担当）

〔今月の聖句〕
1985 年 10 月号より現在に至る（西村清君執筆）

〔現役メンバーで華燭の典〕
2004 年 10 月号
名古屋クラブは敬老会の集いなどとぬかした某クラブの輩ども、ご覧ろうじろ
名古屋クラブはまだまだ若いコメットの誕生等々前途有望……
奇しくもこの記念（758 号）発行を前に 3 月 24 日にコメット誕生 !!

〔怪鳥のはばたきを予想〕
2008 年 7 月号
クラブ怪鳥のはばたきを予想
誤字誤植はかずかずあれど会長が怪鳥になったのはなんでだろう。
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1960 年 4 月

現存する一番古いブリテン
内容：第 15 回日本区大会の準備状況（ホスト名古屋クラブ）

（残念ながらこれ以前のブリテンは伊勢湾台風、会館の建設や引越し
またチャーターメンバーの死去等により散逸して不明）

1960 年 5 月
4 月に開催された第 15 回日本区大会はメン・メネットが総力を挙げ協力のもと成功させた。これを機に
メネット会設立
会長　花村芳子さん　副会長　尾関静枝さん

1968 年頃迄
A4 版の片面（1 ページのみ）を手書きまたはタイプ謄写印刷であったが 1970 年 9 月号より（2 ページ）
で印刷所での活字印刷となる（当時は担当主事が編集を行っていた）。1972 年から B5 版 4p 仕様として
発行。

1973 年 1 月号
より

1975 年 6 月号迄

名古屋ワイズメネット月報が発行された。発行編集責任者尾関静枝さん。1975 年 7 月号より名古屋クラ
ブブリテンの最終ページをメネット欄として収録することとなった。

1977 年 8 月 ブリテン委員会発足。これ迄伊左治・木本両君におんぶにだっこから脱皮、クラブメンバー協力のもと
編集に加わることになり毎月 1 回委員会を開催。（2006 年まで）

1980 年 11 月
400 号

80 年 10 月に出席率 100％　連続 10 ヶ月達成の記事。

1982 年、6 月 ブリテン努力賞を初受賞。同年 7 月号より 1 ページ中央に名古屋クラブのシンボルマーク「鯱」登場。

1983 年 1 月

メンバー個々から有料広告（新年挨拶）を掲載。
会計より当初予算の計画内容の関係上初めての試み。またその後 1986 年 8 月号～ 1987 年 5 月号まで
毎号 1 枠￥1,000 で 3 個の広告を扱う。料金の一部を YMCA 青少年基金残りをブリテン用ファンドとす
る。

1986 年 8 月
この号から通巻を入れる。
日本区より紙面を A4 版サイズに変更の要請があるも名古屋クラブは依怙地に伝統を守るとサイズ変更は
先延ばしにする。

1988 年 9 月 14 年間編集責任を携わってきた伊左治君が急病（くも膜下出血に入院加療）により、澤君にバトンタッ
チする。

1989 年 3 月
500 号

外国人による日本語スピーチコンテスト入賞者郭金梅さんの「日本のボランティアについて」卓話

1989 年 7 月 かねて懸案であったブリテンのサイズを A4 版に改訂（全国他クラブとの仲間入り）

1995 年 7 月 久保田君編集に参画。体調良好になった伊左治君・澤君の三脚での発行体制となる。

1997 年 8 月
600 号

名古屋クラブ創立 50 周年を迎えて、式典の打ち合わせ最終準備。

1998 年 7 月 澤君体調不良によりブリテン関係から退く。

2000 年 6 月 ブリテン　優秀賞受賞

2001 年 6 月 ブリテン最優秀理事特別賞受賞

2005 年 9 月
700 号

愛知万博閉幕　8 月に行われた南山クラブと合同例会。民踊の夕べの記録他　
岩田メンご子息の卓話「最近の歯科事情」

2010 年 4 月
758 号 なごやの語呂合わせ 758 号を特別記念号として発行

ブリテンの歴史

編集後記
　2009 年の 11 月のとある日に来年の 4 月号がブリテン
758 号でナゴヤ号になるから何か出来たらなと久保田編集
委員長より話があり、面白い企画だと何時ものおっちょこ
ちょいの性格で直ぐに食いつき完成したのが、この特別記念
号。758 号の永き歴史と、尚且つ語呂が合う奇跡的組み合

わせで遊び心を持って発行が出来ました。思いつきで始まっ
た企画にも係わらず、名古屋クラブ外の多くの方にもご参加
賜り、また、1957 年ワイズ入会以来の殆どのブリテンを整
理保存管理と約 50 年にわたる大変貴重な資料をご提供頂い
た尾関ご夫妻にも厚く感謝し、情報が溢れる現代で毎月送ら
れるブリテンを心待ちにされ一語一句最期まで読んで頂ける
事に感謝申し上げます。　　　　　　　　　　（平野実郎）


